



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:23

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 31 de Agosto de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Controlarán precio del gas.

+Consumidores podrían pagar hasta el 10 por ciento menos que en la actualidad.

+Distribuidores que incumplan podrían perder su derecho a comercializarlo.

+Bus choca de frente con furgón.

+Tres personas murieron y nueve resultaron lesionadas ayer, cuando un autobús de la ruta Chinandega-Managua invadió el carril contrario y se estrelló de frente contra un furgón, en el kilómetro 83 y medio de la carretera nueva Managua-León.

+Gasto estatal exagerado por resguardar a Alemán.

+El prefecto Carlos Sobalvarro, director general del Sistema Penitenciario Nacional (SPN), anunció que pedirá una valoración a Medicina Forense sobre el estado de salud del ex presidente Arnoldo Alemán, para ver si es factible su traslado a la Cárcel Modelo, por lo que ya orientó esa disposición a las autoridades judiciales y penitenciarias correspondientes.

+Atrapan a hondureño al perseguir a narcos.

+El ciudadano hondureño Erasmo Ávila Palacios, de 28 años, fue capturado ayer cerca de la comunidad nicaragüense de Leymus, río Coco, cuando entró a este país supuestamente para encontrarse con tres narcotraficantes que huyeron el sábado pasado de las autoridades de Nicaragua, después de abandonar una lancha con más de 1,500 kilos de cocaína.

El Nuevo Diario

+Ley para destruir Sam-7.

+Fue aprobada por todos los miembros de la Comisión de Defensa y Gobernación.

+Parlamento sólo autoriza con leyes y ya no podrán destruirse cohetes por voluntad del Ejecutivo.

+Se avizora otra crisis de poderes por estas disposiciones.

+Un jet privado para “terroristas buenos”.

+Maduro “enérgico”, pero no se sabe si realmente lo buscan o hacen la mueca.

+Moscoso confiesa que rindió cuentas de los indultos a ex embajador de EU que vive en Miami.

+3 muertos en terrible encontronazo.

+Las víctimas viajaban en bus expreso hacia León y chocaron de frente contra un furgón.

+Advirtieron cansancio del conductor y efectivamente lo venció el sueño y es uno de los muertos .

+Pánico de migrantes en EU.

+400 mil hondureños, nicas y salvadoreños temen les cancelen permisos de trabajo.

+Frenan abusos en visitas a Alemán.

+Prefecto Carlos Sobalvarro dice que se prohibió la llegada de la hija del reo.

+Hasta licor intentan introducir los visitantes.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:23

PAG - 2 -

+Autonomía escolar es extorsión encubierta.

- +Cuotas mensuales “voluntarias” por cada alumno, aunque sea una prole numerosa.
- +Cobros por derechos de examen y multas si llegan sin uniformes.
- +Comprobación “in situ”, madres confirman, pero Ministro dice “que le prueben”.

Editorial

La Prensa

El Plan Nacional de Salud.

“Pudiera parecer raro o muy difícil de lograr que en un país como Nicaragua, donde la salud ocupa un lugar muy bajo en las prioridades personales, se proponga un Plan Nacional de Salud. Sin embargo, por extraño que parezca, preservarnos de enfermedades es una necesidad insoslayable porque la buena salud es la base del bienestar y de la capacidad de producir. Lo que pasa es que la mayor parte de la población cree, erróneamente, que hay otros factores más importantes que la salud para sentirse seguros. Por ejemplo, la mortalidad infantil y la materna son tan frecuentes que se les supone inevitables. Lo mismo se cree equivocadamente que la tercera edad está irremisiblemente condenada a la minusvalía. De manera que se considera que no vale la pena preocuparse por la salud y que hay otros temas más importantes, como poseer dinero de cualquier manera o tener amigos influyentes, para sobrevivir. O, lo que es más dañino, se cree que velar por la salud es una obligación exclusiva de las agencias gubernamentales. En resumen, el cuidado de la salud nos concierne a todos sin distingos de partidos, clase social u ocupación. Sólo con esta perspectiva de compartir en vez de ser meros espectadores, podría tener éxito el oportuno Plan Nacional de Salud”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:23

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Descentralización y gestión medio- ambiental en la Costa Caribe. (Claudia María Porras Cornejo)

“Los gobiernos locales brindan respuestas en el tema de la administración de los recursos naturales. Sin embargo, las alcaldías necesitan ciertos requerimientos, como capacitación y asistencia técnica en temas como: legislación, administración ambiental y ordenamiento territorial. Estas actividades mejorarían la capacidad de las alcaldías para enfrentar problemas como la degradación del ambiente y el aprovechamiento adecuado de los recursos naturales”.

Un vistazo al poder. (Herman Ríos)

“No se ve por ningún lado un verdadero programa de apoyo a la producción y al fomento para regresar a ser un país con industria de la transformación. Sólo se ven las inauguraciones de sucursales bancarias para captar la verdadera fuente económica del país: las remesas de los expatriados. No enfrenta sino que se esconde cuando los otros poderes del Estado lo retan, provocándole al gobernado un profundo sentimiento de desolación. Usa los programas de desarrollo y el empleo público para aumentar el número de votantes del partido oficialista recién fundado, esta situación no es una innovación sino una burda imitación del pasado. El Apre, es una buena solución a mediano y largo plazo, pero sin el estigma grosero de un gobierno que cada día se acerca al suicidio político. El jefe del Gobierno bien podría comprobar lo anterior, abandonando un día su cortejo de asesores y aduladores, oyendo a la gente que le exprese directamente lo que se habla en murmullo. Crece y se multiplica un sentimiento en contra del actual Gobierno, que lo está condenando a un paulatino pero inexorable aislamiento. Desde los primeros meses de Gobierno éste dejó de ser una aspiración del pueblo, porque lo cubrió el fatídico halo de la soledad, que siempre arrastra a la muerte política”.

Terminar el trabajo que se comenzó. (Alfonso Efraín Castellón Ayón)

“George W. Bush es un imperturbable optimista. Su gente de gabinete no quiere darle malas noticias, pues el optimismo de Bush es contagioso. Pareciera más un hijo de Ronald Reagan, que de su propio padre —según Cannon—. Es un hombre al que se le quiere mucho o se le odia (opinión polarizada). Según el presidente Bush, la gente de Irak está llena de resentimiento y esto alimenta las hostilidades y la afición al terrorismo. Dice que si su país cede ante el terrorismo, otras naciones se sentirán débiles. Opina que cuando el Presidente habla, el mundo debe escucharlo, en clara alusión al poderío militar norteamericano. Y que éste será mejor y más pacífico cuando su país actúe al tenor de lo que predica. Respecto a Palestina, está empeñado en hacer que este país sea respetado y trata de transmitir ese mensaje a lo que él llama idealismo realista. En cuanto al aborto, predica que a los niños hay que darles una bienvenida a este mundo, protegiéndoles desde el proceso de su nacimiento. Dice que las leyes sobre el aborto cambiarán, cuando cambie el corazón de la gente”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:23

PAG - 4 -

El Nuevo Diario

¿Cuál respeto a la Constitución? (Onofre Guevara López)

“Si todos los Poderes del Estado hacen lo suyo con el “mayor respeto la Constitución y las leyes”, entonces, ¿quiénes son los que actúan contra la Constitución? ¿A quiénes más, aparte de los jueces, el presidente y los magistrados, les toca aplicar las leyes con “respeto a la Constitución”? Enrique Bolaños respeta como nadie la Constitución (es lo que dice en su discurso); entonces, ¿quién viola sus preceptos sobre la neutralidad constitucional del Estado respecto a la religión, cuando en su función de Presidente de la República y de todos los nicaragüenses, decreta días de oración según los cánones la iglesia católica? La Constitución ha creado las instituciones armadas para la defensa de la soberanía nacional, pero cuando el presidente ordena enviar un contingente militar a Iraq, a respaldar y restañar heridas dejadas por una agresión extranjera, ¿quién yerra: la Constitución o el presidente? Por lo que está sucediendo, es imposible no poner en duda la idoneidad de nuestros funcionarios, estén en el Ejecutivo o los otros Poderes del Estado, para gobernar en nombre del pueblo, el mismo pueblo burlado por ellos. El pueblo respeta las leyes y la Constitución, reconociendo la autoridad de los Poderes del Estado, pero ¿qué corona tienen ellos para no respetar el mandato de hacer cumplir las leyes y la Constitución? No se necesita de la sabia hermenéutica de tantas eminencias para darle respuestas a estas preguntas. Tampoco se necesita de un golpe de Estado de nadie contra nadie. Bien podrían dar soluciones al problema simples políticas cumpliendo con la Constitución, pero median los enormes intereses económicos y de clase que representan. Si no se les obliga a respetar la Constitución, seguiremos desgobernados con sus máscaras “constitucionalistas”.

Democratizar la democracia. (Alonso Luna Doña)

“En Nicaragua existe crisis en el sistema democrático, esencialmente, por los conflictos e intromisión entre poderes del estado. Empero el pueblo no mira la crisis desde esta perspectiva. Los gobiernos no gobiernan para las mayorías. En nuestro país, (sede de los experimentos y formulas mágicas estilo FMI y Banco Mundial), los ciudadanos muestran cansancio, frustración, adormecimiento y desmovilización por la falta de respuestas a sus problemas, y peor aún, por la falta de cumplimiento de promesas hechas por dirigentes de toda procedencia política e ideológica. Como consecuencia, hay falta de credibilidad, desconfianza, descontento, desesperanza y adormecimiento en la población. La política es el arte de la negociación. Inventemos y negociemos nuestra formula para enfrentar la pobreza y el subdesarrollo, haciendo un proyecto de nación que nos beneficie a todos, pero que privilegie a los mas necesitados”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+AID ofrece ayuda a Carrera Judicial.

+Estados Unidos está dispuesto a financiar todo el proceso de discusión para alcanzar una Ley de Carrera Judicial moderna.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:23

PAG - 5 -

+Traerían expertos, dispondrían de locales, facilitarían toda la logística.

+Gobierno rechaza amnistía para Arnoldo Alemán. (Pág. 3 A)

+La amnistía general fue rechazada rotundamente por el Gobierno, que considera que Alemán debe cumplir con su condena, según declaró ayer el vocero presidencial Lindolfo Monjarretz.

+Procurador Ambiental anuncia juicio a Texaco. (Pág. 5 A)

+La Procuraduría General del Medio Ambiente ya elaboró el borrador de la demanda que interpondría contra la petrolera Texaco Caribbean Inc. por el derrame ocurrido en el barrio Unidad de Propósitos, la cual se ejecutaría en caso que la Comisión Interinstitucional que estudia el caso no logre persuadir a la empresa para realizar los trabajos necesarios para corregir la afectación al medio ambiente.

El Nuevo Diario

+Dinamarca dona U\$ 160 millones. (Pág. 4 A)

+Se estiman inversiones en educación e infraestructura.

+Primer ministro danés elogia reforma institucional de Bolaños y prevé aumentar cooperación.

+Recursos daneses también podrían financiar carretera.

+Hay lenidad para cobrar a corruptos. (Pág. 5 A)

+Tesorera de Hacienda explica que es falta de experiencia en esa materia.

+PGR podrá cobrar el dinero ya sea en los tribunales de justicia o en las instancias correspondientes.

+En 10 años, el 50% de la población no sabrá firmar. (Pág. 14 A)

+Si el Ministerio de Educación Cultura y Deportes (MECD) quiere darle veracidad a su cifra oficial del 18 por ciento de analfabetismo, la Asociación de Educación Popular "Carlos Fonseca" le propuso liderar una campaña para atacar frontalmente el dato no gubernamental del 38 por ciento que hoy firma con su huella digital.

+Fracasa propuesta nica sobre Cafta en Costa Rica. (Pág. 9 B)

+Les dicen no a Jarquín y Castillo.

+Diputados propusieron ratificación de TLC con Estados Unidos hasta saber si gana Bush o Kerry.

+Los diputados de Centroamérica consideran que esa decisión deberá ser tomada de acuerdo a la estrategia de cada país.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

Canal 100% Noticias

Programa: **Voto 2004**

Presentador: Miguel Mora

Invitado: Dr. Silvio Américo Calderón (Magistrado del Consejo Supremo Electoral)

Tema: Elecciones Municipales

+El Dr. Calderón comparó el presupuesto asignado para las elecciones del 2000 y para estas próximas elecciones y dijo que aunque la población apta para votar ha aumentado, el presupuesto sigue siendo el mismo de 220 millones, por lo que considera que el presupuesto asignado al CSE debería de ser modificado.

+Mora le preguntó que si creía que debido a este bajo presupuesto era que el Presidente Enrique



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:23

PAG - 6 -

Bolaños había dicho que podría haber fraude en las próximas elecciones. A lo que Calderón contestó que ese comentario del Presidente era con el objetivo de crear un estado de incertidumbre, como lo ha hecho, con otros Poderes del Estado, “para crear un piso sólido y declarar un Estado de Emergencia Económico...”

+Calderón también se refirió al Partido Alianza por la República y dijo que, a su criterio, existen varias razones técnicas y jurídicas, para que el APRE no exista, entre estas mencionó: el nombramiento del partido y algunas irregularidades en el cambio de emblema.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Lic. Roberto Rivas (Presidente del Consejo Supremo Electoral) / Vida Luz Meneses (Coordinadora Civil)

Tema: Proceso electoral municipal / Comunicado de la Coordinadora Civil

+Rivas considera que los Poderes del Estado deben mantener una coordinación armónica, por lo que no cree que sea necesario ningún diálogo, ni ningún otro tipo de reunión, sino, sencillamente poner en práctica el principio consignado en la Carta Magna, sobre la coordinación de los Poderes del Estado.

+Rivas dijo que no vislumbra que se vayan a poner en riesgo las elecciones. “No veo síntomas por ningún lado, el Jefe del Ejército y el de la Policía han sido muy claros, todos estamos coincidiendo en que no hay crisis, no hay una situación de riesgo”. Sobre la reunión con miembros de la CGR, Rivas dijo que abordaron la normativa para el informe de gastos de los partidos políticos. “Los partidos políticos tienen que abrir cuentas por separado para las donaciones, dice la Ley Electoral, y por lo mismo esas cuentas están a disposición de la CGR”, precisó el magistrado.

+Rivas dijo que está de acuerdo con una reforma al CSE y que el primer tema debería ser la profesionalización total del CSE de cara al pueblo y abordar otros temas de interés.

+Meneses dijo que ellos (Coordinadora Civil) no comparten la recomendación que emitió el CONPES, y que no tuvo consenso. “Obviamente queremos la democratización del sistema público y de los espacios de participación ciudadana, pero no es por la fuerza”, comentó.

+Meneses expresó que el diálogo es el camino de la madurez de la ciudadanía y seguirán insistiendo en él, para que participen todas las fuerzas legales y que no sea excluyente.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Dra. María Auxiliadora Alemán (Presidenta de la Comisión de DD.HH. de la Asamblea Nac.)

Tema: Violación de los Derechos Humanos en el Hospital Militar

+Mora presentó una planilla del INIFOM con detalles de fechas, números de cheques y nombres de quienes recibieron pagos del INIFOM durante el año 2003.

+Alemán y Mora comentaron que el uso de cámaras de video en el Hospital Militar, para vigilar al Dr. Arnoldo Alemán, es una violación a los Derechos Humanos. Mora aseveró que esta violación es



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:23

PAG - 7 -

orientada por el Ministro de Gobernación, Julio Vega, y por el Presidente Enrique Bolaños.

+La diputada Alemán dijo que la Comisión de Derechos Humanos de la Asamblea Nacional interpelará al Ministro de Gobernación, para que responda por este abuso de autoridad.

+Mora preguntó a la diputada si el actuar del Presidente Bolaños estaban relacionado a los comentarios de que padece el Alzheimer. Alemán respondió diciendo que en algún momento el diputado Nelson Artola pidió que el Presidente Bolaños fuera sustituido por su muestra de incapacidad. Alemán agregó que el Presidente ha dado muestras de que sí tiene problemas “y no sólo problemas de olvido y alteración, sino que tiene problemas psicológicos, que deben ser chequeados por un médico que lo determine...”

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Diputado Orlando Tardencilla (Jefe de la Bancada Azul y Blanco)

Tema: Trabajo Parlamentario

+El diputado Tardencilla considera que en el 2do. Semestre no se debe esperar mucho de actuación de la Asamblea Nacional. “O sea que la Ley de Carrera Judicial, la discusión del Código Penal, los nombramientos del Procurador de Derechos Humanos y del Superintendente de Bancos e incluso hasta la discusión del Veto Presidencial sobre la energía no registrado, van a quedar ahí en el tapete, siendo utilizado tal vez como una carta de negociación para los próximos meses”.

+Tardencilla expresó que le preocupan “los síntomas de senilidad política del Presidente de la República, porque él impuso la Junta Directiva de la Asamblea Nacional, en directa subordinación de la EMBUSA. A mí me consta que él decidió los integrantes de la Junta Directiva en estricta relación y coordinación con el PLC”.

+”Me da temor pensar que se esté gestando en el pensamiento del Presidente una idea de que él quiera utilizar también la Carrera Judicial como base de negociación para asegurar, no sé qué propósito de naturaleza política institucional. Si el Presidente de la República, como representante de un Poder, utiliza instrumentos jurídicos y políticos como base de negociación, yo creo que la Asamblea Nacional va a recibir una estocada mortal y en nada vamos a quedar”, indicó Tardencilla.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio Corporación

Programa: **Arnoldo habla con su pueblo**

Presentador: Eduardo González

Invitado: María Fernanda Flores (Esposa de Arnoldo Alemán)

Tema: Amenaza de traslado de Arnoldo Alemán a La Modelo

+María Fernanda explicó que la amenaza de llevarse a Arnoldo Alemán a la cárcel La Modelo, sin una orden judicial, surgió luego de la reunión entre el Presidente Enrique Bolaños y las Fuerzas Armadas. Según Flores ahí estaba el Ministro de Gobernación, Julio Vega, quien dijo tener 10 hombres listos para sacar, “así sea a patadas”, a Arnoldo Alemán. Ante esto María Fernanda le



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:23

PAG - 8 -

advirtió al ministro Vega que la Familia Alemán tiene un millón de nicaragüenses para sacarlo a él a patadas de Gobernación, cuando termine el Gobierno.

+Flores criticó a Eduardo Montealegre, porque estaba presente en la reunión y se quedó callado ante las amenazas de Vega y ni siquiera intentó advertir al partido de esas amenazas de Vega ni del traslado de Alemán.

+Flores informó que acusaron al Prefecto Carlos Sobalvarro ante la Fiscalía, por desacato. Porque no permitió la entrada de la manicurista y el peluquero de Alemán, a pesar de que tenían permiso del Juez David Rojas. Flores felicitó al Juez Rojas por darse su lugar y no permitir que Enrique Bolaños lo manosee.

+Criticó al Presidente Bolaños por viajar nuevamente, aún cuando el pueblo vive tantas crisis. Agregó que el Presidente Bolaños reiteró, a su paso por Miami, su intención de trasladar a Alemán a La Modelo, aun por encima de lo que decida el Poder Judicial.

+Flores hizo un llamado la Presidente Bolaños a contestar el cuestionario que le presentó la Contraloría General de la República y explicar de dónde salieron los 13 millones de dólares que utilizó en su campaña electoral, los cuales no reportó al PLC, ni al CSE. Flores se preguntó “¿Quién se los dio?, ¿Fue dinero lavado?, ¿Fue dinero que recibió de narcotráfico?, ¿Fue dinero de extranjeros que le dieron?, ¿Por qué en el Gran Caimán?, ¿Por qué las cuentas en el Saint George Bank, en el Gran Caimán no reportadas?” inquirió Flores.

Radio Corporación

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses

Tema: Comentarios sobre la política nacional

+Meneses comentó que René Herrera volvió al PLC con más “brillos”, pues le propuso al Presidente Enrique Bolaños que reedite la amnistía que se dio durante el Gobierno de la ex Presidenta Doña Violeta Barrios de Chamorro, ya que tener preso al ex Presidente Arnoldo Alemán no ha favorecido la estabilidad del país.

+También dijo que el ex banquero Haroldo Montealegre no puede ir a los Estados Unidos, porque tiene, en ese país, una demanda por tres millones de dólares.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Comunicado del PLC sobre posible traslado de Arnoldo Alemán a La Modelo

+Payán dio lectura a un comunicado emitido por el PLC. En dicho comunicado el PLC reitera que Don Enrique Bolaños continúa violando los Derechos Humanos de Arnoldo Alemán. Que el intento de trasladar a Alemán a La Modelo, es una provocación y un desprecio absoluto al Estado de Derecho. Advierten que no permitirán que se sigan violando los derechos de Alemán. Instan a la ciudadanía a manifestarse por todos los medios a su alcance, para evitar que el Presidente Bolaños continúe asaltando la competencia de otros Poderes en su afán de mantener prisionero a Alemán. Llamam al Poder Judicial a no dejarse manipular por odios enfermizos y exigen el fallo definitivo en el caso del



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:23

PAG - 9 -

Canal 6 y que se libere definitivamente a Arnoldo Alemán.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitados: Frank (Asociación de cubanos radicados en Nicaragua)

Tema: Solidaridad con Cuba por el indulto de Luis Posada Carriles

+Leyó un pronunciamiento de la Asociación de Cubanos radicados en Nicaragua defendiendo las medidas cubanas en contra de Panamá por el indulto de Luis Posada Carriles y dos “terroristas” más.

+Miranda aseguró que el Presidente Enrique Bolaños tiene problemas con el corazón y sus médicos le pidieron que renuncie a la Presidencia, si quiere seguir viviendo. Miranda dijo que mañana ampliará la información al respecto.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+Una vez más los Contralores demandan información al Mandatario, pero Bolaños se rehúsa a entregar los nombres de los donantes de su campaña electoral, alegando que no está obligado por la Ley. Según Macario Estrada, Representante del Presidente Bolaños, la Ley (electoral) no menciona precampaña, ni precandidato. Agrega que en el tiempo en que ellos están hablando el Presidente era precandidato a la Presidencia. “Yo quisiera que también llamaran a los otros candidatos de los otros partidos políticos que estuvieron en esa contienda electoral, para que rindan cuenta de esos fondos de precampañas”, expresó. Sin embargo para el Contralor Juan Gutiérrez “campaña es campaña” y “Aquí no puede haber precampaña. Para mí todo es campaña los gastos que se realizaron”. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Presidenta de la Corte Suprema de Justicia, Yadira Centeno, dijo que mañana (martes) analizarán la orden que el dio el Presidente Bolaños al Procurador Alberto Novoa. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El Cardenal Miguel Obando Bravo considera que el Diálogo Nacional es necesario para salir de la crisis institucional que vive el país. El Cardenal también se mostró a favor de una posible amnistía para el ex Presidente Arnoldo Alemán. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Durante la conmemoración del 37 aniversario de la gesta histórica de Pancasán, el Secretario del FSLN, Daniel Ortega, dijo que es falso que el Gobierno del Presidente Enrique Bolaños esté seriamente amenazado, pues la única amenaza seria que existe es la del hambre, el desempleo, la falta de salud y de financiamiento, para los productores del país. Ortega hizo un llamado al Presidente Bolaños para que respete la independencia de los Poderes del Estado, ya que de lo contrario estaríamos en una dictadura. Aseguró que se está preparando un operativo para sacar al Dr. Alemán del Hospital Militar y trasladarlo a La Modelo o al Hospital del MINGOB, para luego negociar con el reo. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El Jefe de la bancada liberal, Enrique Quiñónez, expresó que su bancada reiniciará el proceso de amnistía a favor del ex Presidente Alemán, pues la tranquilidad de este país depende de eso. Por su



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:23

PAG - 10 -

parte el candidato a Alcalde de Managua por el APRE, Alejandro Fiallos, manifestó que el caso del Dr. Alemán ya está juzgado y no se puede hablar de amnistía, porque está fuera de contexto. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+Los juristas Sergio Cuaresma y Cairo Manuel López criticaron al Presidente Enrique Bolaños, por mandar a investigar los últimos fallos de la CSJ. Expresaron que la CGR no tiene competencia para investigar dichos fallos judiciales. "La Procuraduría es un controlador del marco administrativo y no del marco judicial", concluyó Cuaresma. **(Noticias 12, Canal 12 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+La juez Alia Dominga Ampie citó hoy (lunes) al diputado Miguel López Baldizón, por la acusación de injurias y calumnias que interpusiera en su contra el juez Moisés Rodríguez. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El titular del MIFIC, Mario Arana, urge a la Corte Suprema de Justicia dar prioridad a la solución del caso PARMALAT, que según el funcionario ésta estancado en la CSJ. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Ante las constantes alzas de los productos de la canasta básica, diputados sandinistas propondrán al Parlamento interpelar al representante del INE y a varios ministros del Ejecutivo, para que brinden una explicación. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Viceministro de Gobernación, Alfonso Sandino, dijo que posiblemente mañana (martes), al medio día o a primeras horas de la tarde, la gente que está en el Parque Guatemala estará yendo a fincas en el departamento de Boaco. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Los miembros de la Cámara de Comercio se reunieron con diputados de la bancada sandinista, para buscar el consenso sobre el anteproyecto de Ley de Mediación y Arbitraje. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Pedro Joaquín Chamorro, Candidato a Alcalde de Managua por el PLC, recorrió, este fin de semana, barrios del Distrito V, en compañía de el Secretario de la Presidencia, Eduardo Montealegre, quien dijo que acompañaba a Chamorro porque el Distrito V, es su distrito. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Candidato a Alcalde de Managua por el PLI, Edén Pastora, inauguró hoy (lunes) la casa de campaña del PLI. Pastora expresó que la encuesta realizada por la UNI no es verás, pues ue realizada y patrocinada por sandinistas. Indicó que esperará la encuesta de Borges & Asociados, donde espera aparecer en 3er. Lugar. **(Noticias 12, Canal 12 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El Candidato a Alcalde de Managua por el APRE, Alejandro Fiallos, recorrió algunos barrios del Distrito IV de la capital. Fiallos retó a los demás candidatos a la Alcaldía de Managua a realizar un debate público entre ellos. Agregó que espera obtener un 40% de votos en la campaña municipal. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticieros CDNN, Canal 23)**